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Лариса Миэринь, член жюри слета, заведующая кафедрой на-
циональной экономики, директор учебно-методического центра 
целевого обучения профориентации студентов и школьников 
Санкт-Петербургского экономического университета:

– Основная миссия, которую мы как представители опорного 
вуза ПАО «Газпром» здесь преследуем, – профориентационная. За-
дача слета – погрузить ребят в профессиональную среду, чтобы 
они могли понять, что такое геологоразведка, добыча, транспор-
тировка природного газа. Такое опережающее обучение позволит 
им к моменту выбора трудоустройства в компанию четко пони-
мать, какую позицию они хотят занять. Именно поэтому ста-
вить оценки и выбирать победителей мы не будем. В выигрыше 
они все, потому что это действительно уникальный опыт.

147 молодых, энергичных, 
талантливых, успешных 
учащихся из 25 профильных 
«Газпром-классов» со всей 
страны от Санкт-Петербурга 
и Москвы до Южно-
Сахалинска собрались на слет 
в «Олимпийской ребячке» в 
Тюмени, в сердце нефтегазовой 
промышленности России. 

Побывали на слете, прохо-
дившем с 26 октября по 2 ноя-
бря, и трое школьников из Коми: 
как делегаты от ООО «Газпром 
трансгаз Ухта» в Тюмень съездили 
ученики-одиннадцатиклассники из 
«Газпром-класса» Ухтинского тех-
нического лицея имени Геннадия 
Рассохина Елена Дубина, Егор Бат-
манов и Ефим Воробьев. Также в 
делегацию ООО «Газпром трансгаз 
Ухта» вошли Николай Дианов, По-
лина Демидова, Кристина Кизило-
ва – ученики Устье-Угольской шко-
лы из Шексны Вологодской обла-
сти. Оба учебных заведения на-
ходятся на территории производ-
ственной деятельности ООО «Газ-
пром трансгаз Ухта».

Место рождения будущего
Школьники из Коми побывали на IV слете учащихся «Газпром-классов» в Тюмени

Основным направлением 
слета была работа над кейсами 
под руководством преподава-
телей Тюменского индустриаль-
ного университета и производ-
ственников ООО «Газпром транс-
газ Сургут», «Газпром геологораз-
ведка». Команде ООО «Газпром 
трансгаз Ухта» досталась тема 

«Поиск, оценка и разведка Анти-
паютинского месторождения». 

Ребята слушали лекции, ра-
ботали в специализирован-
ных лабораториях Тюменско-
го университета, участвовали в 
мастер-классах, деловых играх. 
Потенциальные студенты с инте-
ресом знакомились с направле-

несшей массу впечатлений для 
всех была экскурсия по Тюмени 
– старейшему и красивейшему 
городу Сибири.

Ухтинские школьники рас-
сказали, что для них одним из 
самых интересных пунктов про-
граммы стала профориентаци-
онная игра с говорящим назва-
нием «Перспектива», которую 
провел тренер-консультант по 
личностному и организационно-
му развитию Константин Бороз-
дин.

Слет учащихся «Газпром-
классов» проводится ежегодно 
начиная с 2016 года. Это зна-
чимое мероприятие, которое от-
крывает широкие перспективы 
для старшеклассников, дает воз-
можность еще раз серьезно за-
думаться о выборе профессии и 
учебного заведения. Не случай-
но девиз слета этого года – «Ме-
сто рождения будущего – здесь 
и сейчас!».

Елена ДЕМЕНТЬЕВА
Фото предоставлено  

ООО «Газпром трансгаз Ухта»

«Республика» продолжает 
проект «Спасибо наставнику!». 
Это цикл публикаций о 
жителях региона, ставших 
истинными профессионалами 
своего дела благодаря своим 
наставникам. Старший 
инструктор-методист 
и тренер по баскетболу 
республиканской спортивной 
школы олимпийского резерва 
«Юность» Наталия Мосеевская 
рассказала о коллеге и тренере 
своей дочери Валерии – Елене 
Петиной, которая когда-то 
тренировала и ее. 

– Родители нейтраль-
но относились к мое-

му выбору. Для них не было прин-
ципиально, чтобы я занималась 
спортом. Была обычная переме-
на в школе №36, и ко мне подо-
шла женщина. По ее спортивной 
стати было сразу видно, что это 
именно тренер. Она предложи-
ла записаться на баскетбол: «По-
пробуй, приходи на разведку», – 
рассказала Наталия Мосеевская о 
том, как рабочий визит Елены Пе-
тиной в обычную сыктывкарскую 
школу повлиял на всю ее даль-
нейшую жизнь. – Я прибежала до-
мой, схватила первые попавшиеся 
кеды и пришла в спортивную шко-
лу. Так начался мой путь в спорте. 
Сразу влилась в команду, хотя там 
девочки уже год как занимались. У 
меня быстро все стало получаться, 
очень понравился этот вид спор-
та. Во-первых, потому что он игро-
вой, игра с мячом, очень азартная. 
Елена Владимировна тренирова-
ла меня до восьмого класса. По-
том она на некоторое время сме-
нила место работы, а я продолжи-
ла тренироваться уже под руко-
водством Георгия Флоровича Ва-
лика в команде «Зыряночка».

Наталия Мосеевская: «Я благодарна 
своей баскетбольной наставнице»

Серьезная травма колена На-
талии Мосеевской перечеркнула 
профессиональную карьеру ба-
скетболистки. Однако она не бро-
сила баскетбол и продолжила ра-
ботать в качестве тренера. А в 
2004-м у нее родилась дочь Ва-
лерия, которую природа одарила 
прекрасными физическими дан-
ными.

– Высокая, рослая. С ранне-
го детства у нее были хорошие 
спортивные задатки, – расска-
зала собеседница издания. – Я 
приводила ее на работу, она тут 
играла и прыгала с девчатами 
более старшего возраста и так 
попала на баскетбол. Правда, 
год до этого занималась фитнес-
аэробикой для растяжки и коор-
динации. Со второго класса на-
чала заниматься баскетболом. 
Опять же у Елены Владимиров-
ны. Еще раз хочу сказать ей спа-
сибо, потому что благодаря той 
мимолетной встрече в школе 
оказалось так, что я выбрала и 
себе профессию, и будущее для 
дочери определилось. До сих 
пор мы работаем вместе с дет-
скими командами. Елена Влади-
мировна мне помогает совета-
ми, выезды на сборы и соревно-
вания постоянно у меня только с 
ней, мне очень комфортно с ней 
работать, потому что мы, скажем 
так, смотрим в одну сторону. Ни-
каких разногласий у нас нет ни 
по воспитанию Валерии, ни по 
командам, нигде. В общем, по 
жизни идем вместе. 

процессом и лично пообщаться с 
Еленой Петиной о ее коллеге На-
талии Мосеевской, а также о вос-
питаннице Валерии и перспекти-
вах юной баскетболистки в соста-
ве сборной. 

– Радует, что наши ученики 
приводят к нам своих детей. Это 
говорит о том, что они переда-
ют свою любовь к баскетболу де-
тям, – рассказала старший тре-
нер СШОР «Юность». – Радует и 
то, что из поколения в поколение 
мы сами стремимся к тому, что-
бы наши дети играли и проявля-
ли себя лучше нас, родителей. Мы 
гордимся тем, что наша ученица и 
дочь Наталии Леонидовны смогла 
проявить себя так, что была при-
глашена в сборную России. 

В декабре СШОР «Юность» 
отметит полувековой юби-

лей. За это время сменились по-
коления спортсменов. Елена Пе-
тина отметила, что династии в 
спортивной школе – явление не 
уникальное, так как дети часто 
идут по стопам родителей. Всегда 
интересно, чем отличаются дети 
от родителей в рабочем процес-
се. Мать и дочь Мосеевские, по 
словам Елены Петиной, разные 
по характеру, но в баскетболь-
ном плане параллели проводить 
сложно:

– Баскетбол совершенству-
ется, как вид спорта он сделал 
большой шаг вперед. Да и дети 
сейчас гораздо быстрее осваива-
ют те или иные элементы игры. То, 
чем мы владели в десятом клас-

се, они умеют уже в пятом. Сей-
час современные методики и ли-
тература стали гораздо доступ-
нее благодаря интернету. Теперь 
можем просматривать американ-
ские методики, видим различные 
семинары, где узнаем про новые 
упражнения. Если говорить о ха-
рактерах, то Наталия всегда была 
более сконцентрирована на себе, 
она такая: всегда молча делает 
дело, и все. А Лера более общи-
тельная, и, естественно, она пы-
тается свое мнение высказать: «А 
я думаю, я считаю». Приходится 
или мне доказывать правоту, или 
принимать ее точку зрения, гово-
рить, что вот так неплохо, но да-
вай сначала так, а потом прове-
рим твои предложения. Это нор-
мальное общение между игроком 
и тренером.

В стенах «Юности» все бук-
вально пропитано спортивным 
духом. Группы детей, сменяя друг 
друга, постоянно перемещаются 
из залов в раздевалки и обратно. 
Тут наглядно видно, какая серьез-
ная конкуренция царит в баскет-
боле и через какой отсев прохо-
дят спортсмены на пути в сбор-
ные, ведь таких школ десятки по 
всей стране. 

– В сборной Валерии надо 
себя проявлять, показывать все 
умения. Состав очень достойный. 
Вопрос в том, насколько они смо-
гут совладать с эмоциями на сбо-
ре. Показать то, чему обучены, что 
умеют, а умеют эти баскетболист-
ки очень много чего. Вопрос – на-
сколько быстро они смогут на-
учиться выполнять требования 
тренера и действовать командой, 
– заключила собеседница изда-
ния. 

Ярослав СЕВРУК
Фото автора

На прошлой неделе Вале-
рия Мосеевская находи-

лась в Москве на сборе в соста-
ве женской сборной России «до 
15 лет». На сбор пригласили 21 
баскетболистку 2004 года рож-
дения со всей страны, и Валерии 
нужно было проявить все лучшие 
качества, чтобы попасть в окон-
чательную заявку на участие в 
международном турнире в Испа-
нии, который пройдет 6-8 дека-
бря. Третьего декабря стало из-
вестно, что сыктывкарка включе-
на в заявку и отправится на меж-
дународный турнир в испанскую 
Самору.

Журналист «Республики» по-
бывал в СШОР «Юность», чтобы 
понаблюдать за тренировочным 

ниями работы вуза, в числе ко-
торых такие оригинальные дис-
циплины, как биомедицинская 
электроника, конструирование 
функциональных продуктов пи-
тания.

Оживленно прошла «встре-
ча без галстуков» с представи-
телями десяти опорных вузов – 
партнеров ПАО «Газпром», ко-
торые ответили на актуальные 
вопросы участников слета: про 
общежитие, минимальные бал-
лы, целевые направления. Раз-
говор получился эмоциональ-
ный, интересный и очень нуж-
ный. Школьники также пооб-
щались со студентами Тюмен-
ского университета, выслушали 
выступление доктора геолого-
минералогических наук, заслу-
женного геолога России Алексея 
Нежданова. Увлекательной, при-


